

aussi grosse que canonique, mais hélas ! tout était disparu, et la vieille servante avait été forcée de plisser les soutanes pour empêcher son maître d'y flotter.

La situation s'aggravait quotidiennement et le curé entrevoyait avec terreur le jour où il serait en proie aux affres de la faim et aux angoisses de la soif.

Que faire, mon Dieu ! que faire ?

Il avait bien consulté un de ses collègues pour lui demander le moyen de se faire payer des ouailles récalcitrantes qui refusaient de déposer la recette réglementaire dans la patte de son bedeau. Le collègue, un homme à forte encolure, beau parleur, mais non un faiseur de phrases lui enseigna sa manière qui est bien simple.

-- Vois-tu, mon cher, il n'y a qu'à s'y mettre. Mène tes paroissiens à coups de bâton, monte en chaire et agonise-les de sottises. Si ça ne suffit pas fais-les mettre à la porte par le bœneau. Il n'y pas bien longtemps mon bounceur à mis la femme et la demoiselle d'un entrepreneur bien connu à Montréal à la porte de l'église, et depuis ce temps-là elles n'oublient pas leur portemonnaie.

Ce moyen répugnait à notre homme et il ne voulut pas y avoir recours.

Un jour il se rendait en tram à l'autre bout de la ville lorsqu'une idée lumineuse jaillit dans la sombre tristesse de ses pensées, et il se dit " Je suis sauvé ! "

Cette idée était vraiment trop simple, et il s'étonna fort de n'y avoir pas songé plus tôt.

C'était d'acheter une de ces boîtes de perception que la Compagnie des tramways met à la disposition de ses employés et de faire la collecte par un moyen ingénieux et pratique à la fois. Il paraît ce-

pendant que le fonctionnement de cet outil ne va pas tout seul, et qu'il faut un entraînement préalable pour en obtenir un résultat absolument satisfaisant, et la suite de cette histoire véridique le prouve amplement.

Le premier dimanche, le bedeau armé de la petite boîte, commença la perception des cinq sous en allant de banc en banc, mais malgré toute la bonne volonté qu'il y mit, de mauvaises langues prétendent qu'il perdit 278 *fares*, et que certains farceurs qui ne respectent rien voulaient absolument se faire donner des *transferts* pour les vêpres et l'archiconfrérie. Aujourd'hui la machine fonctionne bien et le curé d'aura pas la peine d'engager un des nombreux *spares* de la Compagnie.

Il y a cependant un inconvénient difficile à faire disparaître. Il paraît que tous les dimanches il y a un grand nombre de paroissiens qui *switchent* sur la paroisse voisine.

VIEUX-ROUGE.

Carottes Monacales

Nous voici rendu à Lachine, où nous trouvons la maison-mère des révérendes Sœurs de Ste-Anne qui compte :

Religieuses professes.....	752
Novices.....	35
Postulantes.....	54
Etablissements.....	52
Elèves.....	16,826

En doublant la proportion des autres établissements, nous arrivons à 7000 élèves pensionnaires à \$150, \$1,050,000 ; 6826 élèves externes à \$10, \$68,260 ; total, \$1,118,260.

Congrégation Notre-Dame..	\$2,500,000
Sœurs des SS. N de J. et M.	\$1,250,000
Sœurs de Ste Croix.....	\$724,500
Sœurs de Ste. Anne.....	\$1,118,260

Total..... \$5,482,760
MAGISTER.